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丹·谢德曼教授一行进入郑报
冠英教育体验中心，首先被大厅里
传来的优美琴声所吸引，原来是这
里的一位古琴老师正在演奏传统
曲目《秋风词》。丹·谢德曼教授驻
足聆听了很久，一曲终了，才移步
别处参观。

石大东与郑报冠英教育的负
责人陪同他上到二楼，感受教育体
验中心。

在舞蹈教室，十几个孩子正跟
随舞蹈老师学习伦巴和恰恰。看
到孩子们跳得认真投入，童心未泯
的丹·谢德曼教授，禁不住也随着
伴奏音乐，舞动身体，后来干脆跟
孩子们学起了舞步。这也让孩子
们跳得更加热力十足，学完一节
后，丹·谢德曼教授带头为孩子们
鼓掌喝彩。

在鸿蒙思维绘画的课堂上，
孩子们正在作画。丹·谢德曼教
授进来时，孩子们刚刚完成当天
的作品——大嘴鱼，听老师介绍说
这位外国老爷爷是大科学家，都争着
把自己的画作送给丹·谢德曼教授，
孩子们的想象力令教授感到惊喜。

在 4+1系统钢琴课上，丹·谢
德曼教授饶有兴致地观看孩子们
跟着老师弹奏钢琴。授课老师介
绍，为了提高孩子们的艺术修养，
孩子们要求都会“弹（弹钢琴）、跳
（跳舞）、唱（唱歌）”，而且不少学生
还掌握传统艺术。说话间，8岁的
小女孩解冰冰给教授表演了一段
豫剧《穆桂英挂帅》选段：“辕门外
三声炮如同雷震……”有身段，有
手势，唱腔优美，气度不凡。

在朗威云课堂，孩子们通过高

科技技术支持的互动式教育平台，
跟 随 人 在 大 连 的 美 国 教 师
Maxwell Siewert，学习“火山爆发”
的科学实验课程。丹·谢德曼教授
非常感兴趣，还通过视频与
Maxwell Siewert对话。

还有一个惊喜是，郑州女子
高级中学特聘联合国教科文组织
认定的中国剪纸非遗传人徐光豫
先生，为学校剪纸课程的老师，被
誉为“中原第一剪”。他的 3位女
弟子，郭嘉宝、樊晓艳和张忆静老
师，得知丹·谢德曼教授来访，赶
制出了具有浓郁地方特色的剪纸
作品《玉堂富贵》和《二七纪念塔》
送给丹·谢德曼教授和罗绮萍总
经理。教授和罗总非常感谢，说
这是一份珍贵的礼物，一定好好
保存。

刚参加完世界互联网大会的诺奖得主
参观郑报冠英教育聊了啥？
这是今年第五次来郑州了，“这座城市充满了动力、活力”
教育孩子要做自己喜欢的事、多看看世界

12月6日，蓝天白云让人心情舒畅。
下午3点，位于陇海西路80号的郑报冠英教育

体验中心，迎来了一位重量级的贵宾：刚刚从浙江乌
镇参加完在那里举行的第四届世界互联网大会的
诺贝尔化学奖得主，以色列理工学院材料工程学院
丹·谢德曼教授。他和诺贝尔早期教育有限公司
总经理罗绮萍等一行，接受一起参会的郑州市委
宣传部副部长、网信办主任、郑州报业集团党委书记、
董事长、社长石大东的邀请，莅临参观。

当日，76岁的教授先生精神矍铄,这已经是他
第五次来郑州了。

1982 年 ，丹·谢 德 曼 教 授（Prof. Dan
SHECHTMAN)发现二十面体相，开启了准晶体
这一新科学，2011年，他因此获得诺贝尔化学奖。
郑报融媒记者 张翼飞/文 唐强/图

参观结束，在郑报冠英教
育体验中心一楼的会客室，
丹·谢德曼教授接受了郑州日报、
郑州晚报、郑州人民广播电台、
郑州电视台、中原网等五大郑
州媒体记者的专访。

记者：教授先生在本次互
联网大会上发表演讲称感到“中
国的发展成就无可比拟”，我们
也知道您多次来过郑州，与我们
郑州大学有深入的合作。最近
来，看到正在建设国家中心城市
的郑州，您有什么新的感受？

丹·谢德曼教授：今年我
来郑州 4次了，分别是 5月、7

月、8月和 10月，算上这一次
已经是第五次了。

对郑州的印象是，这座城
市充满了动力、充满了活力。
我印象最深的是郑州大学，因
为来的几次，基本上每次都要
到郑州大学谈合作。这一次，
我们也谈得非常好。现在，我
和我的团队在郑州大学做的
一个水处理的项目有望落地，
是以我的名字命名的联合实
验室，正在顺利推进，还在完
善一些细节。我们这次来，也
希望把“科学幼儿园”这个概
念带到郑州。

采访最后，丹·谢德曼教授
专门说道，犹太家庭教育孩子
要做好三件事：做自己喜欢的
事、多看看世界、有出色的后
代。因此，不少以色列大学生在
埋头读书的间隙也不忘走出书
斋、自食其力。以色列把读书放
首位，图书馆和出版社人均数字
都是全世界最高的，全国最畅销
报纸，平均每五人一份。

从上世纪 70 年代中期以
来，以色列教育经费投入一直
仅次于军事经费，占GDP8%以

上，超过了美国等发达国家。
正是因为对教育的巨大投入和
重视，以色列这个“在夹缝中求
生存”的国家不仅没有灭亡，反
而创造了惊人的奇迹。

他说，今天看了郑报冠英
教育体验中心，觉得你们作为
报业传媒集团，能把教育板块
做得这么好，非常难得。你们
的教育理念很不错，希望继续
增强科学性、互动性、参与
性。我看好你们，坚持下去，
未来会更好！

■参观郑报冠英教育体验中心
童心未泯的诺奖得主 和孩子们频频玩互动

记者：您曾说过：希望在
中国以至全世界，成立“科学
幼儿园”，希望可以找到中国
的合作伙伴。今天参观了郑
报冠英教育，您有什么印象？
请给我们提些意见。

丹·谢德曼教授：其实，现
在在我以色列的家乡，已经
开始“科学幼儿园”这方面的
工作了，并且和不少国家和
地区有了合作。我们要做的
是一个很完整的体系，暂定
的对象是 5 到 6 岁的孩子。
我们的课程绝不是简单的像
米老鼠一样的游戏，是很严
肃的、很认真的，是真正的科
学。现在在以色列，有一个
电视节目就叫作《跟丹教授
学科学》，已经拍了 10集，通
过网络可以看到。虽然说的
是希伯来文，但你们如果看
了，就可以感受到我是很认

真地在对待这件事。
大家可能感到奇怪，为什

么我一个科学家，会对少儿教
育感兴趣？这是因为，教育非
常重要，对人类都非常重要。
一个国家内部的矛盾，大部分
与贫穷、资源匮乏、环境恶劣
有关系。我觉得，可以用教育
来改变，科学家和工程师能够
通过科技创造新的产业，可以
带来更多资源和财富，更可以
带动整个社会的进步。

我认为创新创业教育要
从娃娃抓起，并且越早开始越
好。我在 2016年的诺贝尔得
奖者大会中，就曾经公开呼
吁，未来教育重在科学，国家
最重要的资源是人才，我们要
尽早推动这项工作。对幼儿
园的孩子来说，他们需要科学
启蒙，在以后的人生中，科学
思维会陪伴他终身。

■接受郑州媒体专访

第五次来郑州
这座城市充满了动力和活力

创新创业教育要从娃娃抓起
并且越早越好

寄语郑报冠英教育：
你们的教育理念很不错
希望继续增强科学性、互动性、参与性


